

令和2年12月28日 部長会議 会議録（要旨）

- 日 時 令和2年12月28日（月）午前10時00分～午前11時25分
- 会 場 市役所 応接会議室・庁議室
- 出席者 市長、副市長、教育長、総務部長、企画政策部長、市民環境部長、健康福祉部長、次世代支援部長、経済部長、経済部企業立地担当部長、建設部長、議会事務局長、教育部長、総務課長、総合政策課長、財政課長、秘書広報課長、秘書係長

1. 開 会

2. 市長訓示

- 本日、仕事納めとなる。1年間お疲れ様でした。新型コロナウイルスについては、予断を許さない状況が続いているが、今後もよろしくお願ひしたい。
- 市民の声を聞くために、新たに庁舎1階エレベーターホールに「私のまちづくり提案」の受付箱を設置し、いただいた意見及びその回答を貼りだした。職員への苦情も寄せられているため、プレッシャーに感じている職員もいるようだが、逆にしっかり仕事をしてお褒めいただけるようになれば、仕事にやりがいを感じられると思う。賛否両論あると思うが、まずは試行的にやってみて、職員の意識を少しずつ変えていきたい。一方で悩みがあれば、市長へ直接相談できるようにしたい。

3. 会議事項

(1) 令和2年第5回(12月)定例会委員会における課題と今後の対応【各部】

◆説 明

(各部長から委員会における質問、答弁要旨、今後の課題、具体的対応策を報告)

◆主な意見・質疑等

- 議会の議決が必要となる大きな事業の変更契約の際には、議会へ十分説明をするよう意見があった。全課で徹底をお願いしたい。

◆協議結果

○情報共有。

(2) 身体障害者雇用について【総務部】

◆説 明

○千曲市は、障害者雇用率が低く、長野労働局から指導を受けている。市長部局においては、令和3年度に向けて障害者の採用を行ったため、令和元年度の0.86%から2.0%まで改善するが、法定雇用率の2.5%には達しない状況。

○法の趣旨は、障害者の働く場を提供することである。来年度の会計年度任用職員の雇用にあたっては、障害者に配慮してほしい。

◆協議結果

○了承。

(3) 重点事業等における執行状況の共有化について【企画政策部】

◆説明【資料1参照】

○主要施策の重点事業については、各課横断的に対応する事業が非常に多くなっている。理事者と担当部長の間では情報が共有できいても、各部長間の横の連携がとれていない。

○事業に停滞や遅延が生じないようにするために、執行状況の共有が必要ではないかということで、今回示した。

○次回は2月26日（金）に開催予定の部長会議で、今年度の最終的な進捗管理を行いたい。新年度については、市長から施政方針が示され、重点事業がリストアップされるため、4半期ごとに部長会議において進捗管理を行っていきたい。

◆主な意見・質疑等

○最近、スケジュールが遅れた事業や、内容が大きく変更となった事業が続いた。このような状況を部長会議で共有しなければいけないのではないか。状況を確認し、遅れた理由や早期に進める必要性を認識してもらいたい。まず部課長は、担当者とよく話をして進捗管理に努めてほしい。困っていることがあれば、市長、副市長に相談してほしい。また、企画政策部でも調書を取りまとめるだけではなく、進捗管理に関わってほしい。

○スピード感を持って進めるために協力をお願いしたい。

○GIGAスクールの事業について、インターネット接続に支障が生じることが予想されるというはどういうことか。

【回答】市のインターネット環境を使用しているため、アクセスが集中すると回線速度が遅くなる可能性がある。使い方の工夫により回避できるかもしれないが、使ってみないと分からない。最近、学校ごとにインターネットへ接続をする工事への補助事業が国から示された。この事業を使うかは担当が調査している。

○防犯灯・道路灯のLED化事業について、新聞報道では令和3年から順次切り替えていくと書かれていたが、資料では本年度中に交換が終了することになっている。

【回答】新聞報道に誤りがあった。本年度中に交換が終了し、令和3年度からは維持管理になっていく。報道機関に指摘し、設置完了後に再報道することを確約している。

○名勝姨捨整備事業について、全体整備計画の策定が進んでいない。今年度中に策定できるのか。

【回答】今年度中に県の事業で道路の整備を行う。文化庁から内諾を受けているが、棚田整備委員会との調整ができていない。計画策定の期限は設けられていないが、できるだけ早く策定したい。

○全体整備計画が策定されないと、いろいろな事業とのマッチングができない。この計画が重要になる。

○事業スケジュールをしっかり立てて、あいまいなことはやめてほしい。担当課が抱えている仕事が多すぎるので、組織の見直しも必要。

○災害時避難行動要支援者名簿について、いつまでに何をするのかが分らない。

【回答】目標は100%の方の個別支援計画を作ること。今後はもう少し具体的にしていく必要がある。

○議会からも、昨年の台風の際に機能しなかったと指摘を受けている。計画を作るだけでは意味がない。

【回答】実際に災害が起きた時の行動を明確にしていく。

○令和元年東日本台風災害からの復興について、国が行う遊水地整備や河道掘削等の事業であってもスケジュールを示してもらえるとありがたい。地元住民は心配しているので聞かれることがある。

【回答】国の第3次補正予算が成立していないため、具体的なスケジュールはまだ示せないと国交省から言われている。

◆協議結果

○承認。情報共有。

4. 各部課長からの報告事項等（主なもの）

【総務部長】

○年末年始の綱紀粛正について、職員に徹底をお願いしたい。最近、飲酒運転の報道が多い。

○新型コロナウイルスについて厳しい状況が続いている。職員の年末年始の体調管理について徹底をお願いしたい。

○チェーンソーの事故について報道があった。研修会を受講していない方が事故を起こし、発注した市の担当者も書類送検されている。再度確認をお願いしたい。

○最近、市民からの投書が増えている。例を挙げると「休憩時間外に職員の喫煙が多い」「職員が立体駐車場に車を止めて出勤している」。喫煙については、新年から節度を持ってお願いしたい。駐車については、身体的事情等のある方には総務課において許可を出しているので誤解があると思うが、許可を受けていない職員が駐車することのないようにお願いしたい。

【市民環境部長】

○戸倉駅のエレベーター設置について、現在概略設計を行っており、令和3年度には詳細設計を行う。国の第3次補正予算で予算化すると補正予算債を活用でき、財政上有利となる。このため、補正予算で対応し繰り越しを考えている。

【健康福祉部長】【資料2参照】

○新型コロナウイルス感染者の発生状況について、12月27日（月）までの発表で千曲市は46名となっている。また県全体では、1,126名となっている。担当でも啓発しているが、各施設においても休みの前に注意喚起をお願いしたい。

○ワクチンについては、1人2回接種することになる。1月に自治体向けの説明会が開催される。接種には優先順位があり、高齢者や基礎疾患がある方は、市において早々に対応していく。予算が必要になった場合には、専決補正での対応になると思うので、関係課に相談させていただく。

◆主な意見・質疑等

○年末年始の休み中に何かあった場合の対応はどのようになるのか。

【回答】職員が感染した場合や、クラスターが発生した場合は、本部会議を開催する可能性があ

るので、関係職員には連絡が取れる態勢をお願いしたい。

【議会事務局長】

- 議会の動きとして「市民と語る会」を1月から小学校区ごとに開催する。1回目は1月15日（金）に東小学校区を対象に、あんずの里観光会館で開催する。2回目は1月28日（木）に上山田小学校区を対象に、総合観光会館で開催する。

【教育部長】

- 元旦マラソンは、関係団体との協議の結果、中止となった。
- 更埴文化会館の復旧工事については「復旧・浸水対策」「避難所環境整備」「長寿命化対策」等を含めて今後行っていく。
- 12月23日（水）に令和3年成人式の延期を決定した。延期については、前日に日本医師会をはじめ9団体が医療の緊急事態宣言を出したことや、県内他市や近隣町村の状況から判断した。延期日は、今後、実行委員会と調整しながら決定したい。

【教育長】

- 12月25日（金）をもって市内の全ての小中学校が2学期を終了した。2学期中は大きな事故もなく、また新型コロナによる臨時休業もなかった。年末年始休業中に、子どもたちや職員に感染者が発生したという情報があれば、臨時校長会を招集して休み明けの対応について協議する。
- 3学期を1月7日（木）からスタートする学校がある。

【総合政策課長】

- 復興計画（案）の住民説明会を年明けから行い、パブリックコメントを1月5日（火）から2月3日（水）まで行う。
- 第3次総合計画の策定については、1月5日（火）から19日（火）まで策定方針（案）のパブリックコメントを行う。年明けから第3次計画の策定が本格化するため、各課の協力をお願いしたい。
- 先日、ZOZO前社長の前澤様から千曲市に500万円のふるさと納税をいただいた。11月に前澤様から8億円のふるさと納税先を探しているというツイートがあり、それに対して小川市長がツイッター上で2つのまちづくりの提案をした。全国150の自治体から応募があり、最終的に応募した全自治体に500万円ずつ寄付をしていただけたことになった。

◆主な意見・質疑等

- 前澤様からいただいた500万円の使い道については、各自治体で決めてよいことになっている。各部においてよいアイデアがあれば聞かせてほしい。

【財政課長】

- 令和3年度の当初予算は、事務査定の課長査定まで終了した。前年度並みの260億円程度の予算にできそうである。個別の各課ヒアリングへのご協力に感謝する。

○会計年度任用職員の給与やG I G Aスクールの維持管理コストなど、経常経費が伸びる中、何とか予算が組めそうである。年明けから部長査定、理事者査定が行われる。査定時のヒアリングにもご協力をお願いしたい。

【総務課長】

○12月16日（水）と25日（金）に、戸倉上山田地区に市民窓口を設置することについて、市長と戸倉地区の区長会の皆さんとの懇談会があった。その中で市の職員の対応について意見があり、担当課からも聞き取りを行った。担当者はしっかり説明しているつもりでも、受け取る区長さんの方にはそのような認識はない。市から押し付けられているように感じられている。これまでの対応を十分反省し、市民に寄り添う形で話し合いを進める必要性を感じたので報告する。

○外部に出す公文書については、担当課長と担当者のフルネームの記載を徹底してほしい。

◆主な意見・質疑等

○市の考えが市民にうまく伝わっていないことが分かった。いつごろまでに何をどうするといったことを、区長さんにもある程度お示しして、一緒に考えていく姿勢を積極的に出していくことをお願いしたい。

5. 閉 会